

# Piden avances del proyecto “Última Milla” en zonas rurales

**LOS LAGOS.** El proyecto, aprobado en 2021 y con una inversión estimada de 15 mil millones de pesos por parte del Gore, ha sufrido importantes retrasos.

Crónica El Austral

[cronica@australosorno.cl](mailto:cronica@australosorno.cl)

**D**urante la última sesión plenaria del Consejo Regional de Los Lagos, el consejero por la provincia de Osorno, Francisco Reyes, expresó su preocupación por la falta de avances en el proyecto “Última Milla”, una iniciativa clave para proporcionar acceso a internet de alta calidad a las zonas rurales más apartadas de la región.

El proyecto, aprobado en 2021 y con una inversión estimada de 15 mil millones de pesos por parte del Gobierno Regional, ha sufrido importantes retrasos, lo que ha generado una creciente desconfianza en las comunidades beneficiarias, que ya no creen en la viabilidad de la propuesta.

Reyes recordó que, durante la administración del ex intendente Harry Jurgensen, se aprobó el anteproyecto de “Última Milla”, y que en 2022 la propuesta fue presentada en Contraloría para su evaluación. Sin embargo, tres años después, aún no se ha logrado conectar ninguna de las viviendas prometidas a internet, lo que ha afectado especialmente a las localidades rurales de las cuatro provincias.

## RECUPERAR CONFIANZA

El consejero mencionó que se



REYES DIJO QUE AÚN NO SE HA LOGRADO CONECTAR NINGUNA DE LAS VIVIENDAS PROMETIDAS A INTERNET.

había logrado la adjudicación de las obras a dos empresas encargadas de la instalación de fibra óptica en 332 localidades, pero estas no han cumplido con los plazos establecidos ni han respondido a las demandas de la comunidad.

“Hay dos empresas que se adjudicaron precisamente la instalación de fibra óptica en estas trescientas treinta y dos localidades, además de otras adicionales. La gente dejó de creer en el proyecto, los entusiasmos, les informamos, trabajamos con ellos. Lo hizo el ex intendente Jurgensen con su equipo, lo hizo el ex gobernador Vallespín con su equipo y con los consejeros regionales. Nadie cree en el proyecto de Última Milla, gobernador, y

creo que es importantísimo que esta administración retome ese proyecto”, manifestó el consejero.

Reyes instó al Gobierno Regional y a los responsables de la División de Infraestructura a tomar cartas en el asunto y dar celeridad al proyecto, señalando que es fundamental recuperar la confianza de las comunidades. Además, criticó la lentitud por parte del Ministerio de Transportes, acusando un exceso de centralismo que ha obstaculizado la toma de decisiones clave para el avance del proyecto.

También mencionó la falta de comunicación de las empresas con las comunidades que esperan la instalación de fibra óptica en diversas zonas de

Osorno, Llanquihue, Chiloé y Palena.

En respuesta, el gobernador Alejandro Santana expresó su compromiso con la pronta reactivación del proyecto. Informó que se ha reunido con las dos empresas encargadas de la instalación de la fibra óptica para exigirles el cumplimiento de los plazos establecidos.

Santana solicitó una carta Gantt para tener una visión detallada de las fechas de ejecución y compartió con los consejeros que el Gobierno Regional está trabajando en los “mapas rojos” de la región, con el objetivo de identificar las zonas que aún carecen de la conectividad y así poder presentar un plan de acción actualizado. 